

KfW Y FINDETER, UNA DÉCADA DE FRUCTÍFERA COOPERACIÓN

Este año se celebra el décimo aniversario de una sólida alianza entre KfW y Findeter, que ha permitido el desembolso de importantes recursos en el país y ha logrado cerrar brechas poblacionales. La celebración incluye una nueva línea de crédito multisectorial.

Gracias a un megacomenio entre el Banco de Desarrollo Alemán KfW y Findeter están a punto de ingresar a las arcas de la banca de desarrollo territorial colombiana US\$150 millones, para una nueva línea de crédito, que por su monto y proporciones, llevará una garantía de la Nación emitida por el Ministerio de Hacienda y Crédito Público de Colombia, y que reconfirma el excelente momento por el que atraviesa la alianza entre las dos entidades, que ya cumple 10 años.

“Se trata de una línea multisectorial para proyectos en los sectores de energía, transporte y agua potable y saneamiento básico, con el objetivo de apoyar la implementación de la agenda de Contribuciones Nacionalmente Determinadas y de los Objetivos de Desarrollo Sostenible. La línea está acompañada por una medida complementaria de 2 millones de euros para apoyar su implementación y el fortalecimiento institucional de Findeter”, asegura

desde Frankfurt (Alemania), Claudia Arce, directora para América Latina y el Caribe de KfW.

Este voto de confianza que esta entidad ha depositado en Findeter no es gratuito y está respaldado por el historial crediticio y los ejemplares indicadores de ejecución de recursos que la banca de desarrollo colombiana ha demostrado en esta década de trabajo conjunto. Con el pasar de los años, los aprendizajes de lado y lado y los beneficios no han dejado de brotar, lo que ha permitido que hoy la alianza sea sólida, estable y haya permitido que millones de personas en distintas regiones del país se hayan beneficiado de los proyectos que se ponen en marcha con los recursos que llegan y los créditos que se desembolsan.

“Durante los últimos años hemos desarrollado una relación de confianza y respeto mutuo entre Findeter y KfW. Esta alianza se basa en un entendimiento común de los principios fundamentales como la



CLAUDIA ARCE,
directora para América Latina
y el Caribe de KfW.

promoción del desarrollo y la importancia que se le da al tema de sostenibilidad. Además, el alcance territorial y sectorial de Findeter como banco de desarrollo es otra razón de la importancia de nuestra alianza, porque nos permite apoyar proyectos que tienen un impacto sustancial en los territorios de Colombia en términos de mejoramiento de la calidad de vida de la población”, afirma desde Bogotá, Álvaro Berriel, director de KfW para Colombia.



Para KfW, el sector de agua potable y saneamiento básico es de suma importancia y una de las prioridades de trabajo en Colombia”. Claudia Arce, directora para América Latina y el Caribe de KfW.

AGUA QUE SÍ SE HA DE BEBER

Al adentrarnos en los archivos históricos de este fructífero matrimonio, los buenos momentos y los datos relevantes saltan a la vista. El 17 de febrero de 2021, por ejemplo, Findeter anunció la firma de un contrato de préstamo por US\$84,9 millones de dólares con KfW, destinados principalmente a proyectos vinculados al sector de agua potable y saneamiento básico, especialmente para la construcción y optimización de plantas de tratamiento de agua potable y residual, alcantarillados y manejo de residuos sólidos. Los

resultados son sorprendentes, y desde Alemania así lo confirman.

“A la fecha se han evaluado 22 proyectos, de los cuales 8 cuentan con desembolso, beneficiando a más de 5 millones de personas. La línea de crédito tuvo una amplia acogida entre las empresas prestadoras de los servicios de agua potable, saneamiento básico y residuos sólidos (públicas, privadas o mixtas), y autoridades ambientales, departamentos, distritos y municipios, dadas sus condiciones favorables, así como la posibilidad de acompañamiento técnico que reciben por parte de Findeter y KfW. De los 22 proyectos en marcha, el 58 % se centran en agua potable, el 38 % en aguas residuales y el 4% en residuos sólidos”, sostiene Arce.

Como en todo proyecto de grandes proporciones, siempre habrá nuevos retos por alcanzar y procesos por mejorar. En Frankfurt también lo saben. “El sector de agua y saneamiento ha visto grandes avances en el pasado, pero también cuenta con desafíos persistentes como la baja cobertura de tratamiento de aguas residuales de solo 48 %. Al mismo tiempo, se trata de uno de los sectores más afectados por el cambio climático

y sus impactos por fenómenos como El Niño. Esto lleva a que será uno de los sectores más relevantes para una adaptación exitosa del país al cambio climático, y así garantizar a largo plazo los éxitos de desarrollo conseguidos en el pasado”, ratifica Claudia Arce, y agrega que “para KfW, el sector de agua potable y saneamiento básico es de suma importancia y una de las prioridades de trabajo en Colombia, ya que estamos convencidos de que al fomentar el desarrollo de proyectos que promuevan el mejoramiento de los indicadores de prestación de estos servicios públicos se mejorarán las condiciones de vida de la población colombiana”.

CAMPANAS DE ANIVERSARIO Y UN FUTURO PROMETEDOR

En Colombia se dice que quienes sobrepasan los 10 años de relación conyugal, duran toda la vida. Desde Alemania indican que allá el mito es sobre los 7 años. En ambos casos el matrimonio Findeter y KfW ya superó ambos plazos. El futuro es prometedor.

El director de KfW para Colombia es consciente de los retos que vienen hacia adelante y los identifica con



El Ministerio Federal de Cooperación Económica y Desarrollo de Alemania, junto con el gobierno colombiano, definieron los sectores de energía y desarrollo urbano sostenible como dos áreas prioritarias de trabajo en la cooperación bilateral.



“El sector de electricidad enfrenta una gran vulnerabilidad al cambio climático por su fuerte dependencia de los recursos hídricos”, indica Álvaro Berriel, director de KfW para Colombia.

claridad, “En la última década Colombia ha logrado avances económicos, sociales y ambientales significativos. Sin embargo, persisten desafíos. El sector de electricidad enfrenta una gran vulnerabilidad al cambio climático por su fuerte dependencia de los recursos hídricos. Asimismo, la demanda de energía está creciendo cada vez más y el país tiene que invertir en su infraestructura para poder satisfacer esta demanda futura, usando en lo posible los recursos renovables que tiene a su disposición. Uno de los sectores con una necesidad de electricidad creciente es el de transporte. Hoy en día, este sector es el motivo de congestión y contaminación en las ciudades colombianas”.

Y agrega que en este contexto el Ministerio Federal de Cooperación Económica y Desarrollo de Alemania, junto con el gobierno colombiano definieron los sectores de energía y desarrollo urbano sostenible como dos áreas prioritarias de trabajo en la cooperación bilateral. “Desde el lado del KfW estamos felices de trabajar con socios colombianos como Findeter en proyectos que buscan implementar soluciones sostenibles a los desafíos en los sectores de energía y desarrollo urbano. De esta manera, esperamos poder apoyar al gobierno colombiano en cerrar brechas y lograr un desarrollo social, económico y ambiental sostenible para todos”, puntualiza Berriel.

Las campañas que anunciaron la celebración de los 10 años de alianza entre la institución que implementa la cooperación financiera alemana, KfW, y Findeter, retumbaron a ambos lados del Atlántico. Como en todo aniversario, es momento de celebrar y continuar mirando hacia adelante. Ambas partes están preparadas para una nueva década. 🇨🇴

Foto: cortesía KfW

Foto: Findeter

